

"La situación se salvará si todos ponemos en ello nuestro empeño". (Negrín)

Y nuestro fundamental empeño debe ser la total movilización

CONFIO en que mi llamamiento será atendido, decía el doctor Negrín hace unas horas, al plantear al país la gravedad de la situación y exigir del pueblo el cumplimiento de las órdenes dimanadas del Gobierno. Ordenes que estamos todos obligados a cumplir sin dilaciones, porque nuestro deber de hoy es robustecer esa autoridad, acatándola a rajatabla. Y el que no lo haga, «que no espere el perdón».

El llamamiento a la movilización es, entre tantos otros llamamientos de tipo urgente, el que más anhela. La situación requiere que todos los hombres aptos estén en pie de guerra. La patria precisa crear grandes reservas con la máxima urgencia, para que su Ejército no se agote nunca, para que esté siempre vigoroso, fuerte, fresco, y en condiciones, por tanto, de hacer frente a los invasores y derrotarlos en el momento preciso.

Nuestro Frente Popular, según nota que publicamos en otro lugar de este número, hace un llamamiento al pueblo manchego para que acate sin vacilaciones las órdenes dadas y proceda rápidamente a la movilización decretada. La Delegación de la U. G. T. en nuestra zona ha tomado importantes acuerdos, recomendando a sus miles y miles de afiliados el máximo entusiasmo en estas horas de incorporación al heroico Ejército español. Madrid, Valencia y tantas otras poblaciones de la zona leal sienten el fervor patriótico de estas difíciles horas y responden unánimemente al llamamiento del Gobierno. Nosotros, pues, en la Mancha, hemos de ser igual. Que nadie piense caprichosamente en que puede ser insustituible porque ejerza un cargo dirigente de Partido, organismo o colectividad. Porque, como decíamos ayer, no habrá más insustituibles que los que acuerde, por ser justo, nuestro Gobierno. Que nadie se haga eco de las «il» y una promesas o esperanzas infundadas que en torno a este problema de los insustituibles se están haciendo, porque incluso puede resultar que tales esperanzas les lleve fatalmente a incurrir en responsabilidad grave en tan solemnes momentos, en que todos los españoles tenemos el deber de coadyuvar con el Gobierno para que éste pueda, utilizando todos los recursos a su alcance, que son muchos, crear las condiciones necesarias de la victoria.

Hay un hecho indiscutible, y es el leal y sincero llamamiento del doctor Negrín, que ha dicho: «El Gobierno necesita la ayuda de todos y la exige.» Y a esta sincera manifestación añade: «Yo no os he engañado nunca, y la lealtad de mi conducta me da derecho a reclamar un voto de confianza. Si no queréis sucumbir como un rebaño de corderos o perecer extenuados y en la miseria, habéis de prestar oído a mis palabras y obedecer a los mandatos del Gobierno. Debéis hacerlo, pues en otro caso vosotros mismos cavaréis vuestras tumbas.»

Y uno de los mandatos es la inmediata, la urgente, la total movilización. Quien no lo haga, quien recomiende otra cosa que retrase esta movilización, es un enemigo de nuestra causa y lucha en favor de los invasores y contra nuestra independencia.

Los soldados republicanos contienen los ataques del invasor La artillería rebelde cañonea criminalmente el casco urbano de Madrid

Parte Oficial de Guerra del Ministerio de Defensa Nacional facilitado por el Servicio de Información del Estado Mayor del Grupo de Ejércitos de la zona Central.

EJERCITO DE TIERRA.—Frente de Cataluña.—Ha persistido en todos los sectores la intensa batalla, resistiendo nuestros soldados la presión de las divisiones italianas y fuerzas fascistas a su servicio que, a costa de un duro quebranto, consiguen avanzar sus líneas en Malgrat.

En los demás sectores

sus ataques han sido vigorosamente contenidos no obstante la continua actuación de la aviación y la artillería italogermana.

Frente del Centro.—La artillería fasciosa cañoneó ayer intensamente el casco urbano de Madrid.

En los demás frentes sin noticias de interés.

AVIACION.—Los aparatos italogermanos han proseguido hoy sus agresiones contra las poblaciones civiles de la zona catalana, causando víctimas. A las once horas de ayer, cinco aparatos italianos, procedentes de su base de

Proletarios de todos los países,
¡UNIDOS!

UNIÓN

Órgano Provincial del Partido Comunista
Año III n.º 94 Ciudad Real, jueves 2 de febrero 1937 SUPLEMENTO

En caso de guerra, las fronteras de los Estados Unidos estarían en Francia Los Estados Unidos deben prepararse a ayudar a las democracias en el caso de que sean agredidas por el eje Roma-Berlín-Tokio

Esto ha declarado el Presidente Roosevelt a una Comisión de miembros del Senado norteamericano

NUEVA YORK.—La prensa declara que en la conferencia del presidente Roosevelt con una Comisión de miembros del Senado, el presidente declaró, al parecer, que en caso de guerra las fronteras de los Estados Unidos estarían en Francia

NUEVA YORK.—El «New Herald Tribune» cree saber que Roosevelt ha dado a entender a la Comisión del Senado que ya existen arreglos concretos y acuerdos positivos entre los Estados Unidos y las democracias europeas.

En efecto, según dicho periódico, el presidente declaró: «Los hombres responsables que están al frente de las democracias europeas conocen mi actitud. Los Estados Unidos han de estar dispuestos para ayudar a los Gobiernos franceses

y británico en caso de guerra en Europa.»

El periódico agrega que Roosevelt ha precisado que los Estados Unidos deben prepararse a ayudar a las democracias en el caso de que por parte del eje Roma-Berlín-Tokio sean agredidas, facilitándoles las armas necesarias.

Por su parte «El New York Times» dice que la exposición hecha a los miembros del Senado por el presidente Roosevelt, según uno de dichos miembros, fue verdaderamente alarmante. Agrega que el presidente estimó que la situación es lo suficientemente grave para pedir el mayor secreto sobre sus declaraciones. Añade que el presidente aprovechó la ocasión para pedir a los miembros más influyentes del Congreso se abstengan de toda política mezquina sobre la acción y dirección de los asuntos extranjeros en el porvenir inmediato.

WASHINGTON.—Las declaraciones del presidente Roosevelt a los miembros de la comisión militar de Estado, sobre la ayuda americana a La Gran Bretaña y Francia, parece haber sido provocada por las razones siguientes: los informes que desde hace mucho tiempo posee ya Roosevelt sobre los proyectos de los estados totalitarios de armamento; discurso de Hitler que, aunque moderado en el tono demuestra los propósitos de Alemania de intensificar la lucha entre los países totalitarios y las democracias del mundo entero.

En los círculos norteamericanos se declara, que la idea expuesta ayer por Roosevelt ante la comisión senatorial no es nueva. Desde hace mucho tiempo consi-

dera que las naciones totalitarias no pueden ser detenidas más que con la colaboración de todas las naciones amenazadas.

Estas manifestaciones de Roosevelt darán lugar a interesantes debates en el Congreso; pero el presidente está firmemente resuelto a llevar a cabo la misión que se ha asignado.

Leed
UNION
el diario de la
UNIDAD

EL FRENTE POPULAR exige a todos los ciudadanos manchegos su inmediata incorporación a filas

Se pone en conocimiento de todos los ciudadanos comprendidos en los reemplazos últimamente movilizados, el ineludible deber que tienen de no retrasar su incorporación en los C. R. I. M. correspondientes por ninguna causa, sin perjuicio de que en su día sean tratadas las órdenes dadas por el Jefe Superior del Grupo de Ejércitos Centro-Sur, referentes a las insustituibilidades.

Todos los Partidos Políticos y Organizaciones del Frente Popular Provincial, exigen y esperan de todos los antifascistas el más exacto cumplimiento de esta nota.—El Frente Popular.

En Francia piden la apertura de la frontera con la España republicana

Y en los Estados Unidos el levantamiento de armas

PARIS.—Se han organizado cuarenta y ocho actos pidiendo la apertura de la frontera con la España republicana, para abastecerla de armas y pro ayuda a los refugiados. Entre las numerosas manifestaciones de adhesión a la causa del pueblo español hay, que destacar la actitud de varios Consejos Municipales que han solicitado autorización para acoger evacuados.

NUEVA YORK.—Numerosas personalidades universitarias han enviado un telegrama al presidente Roosevelt pidiendo el levantamiento inmediato del embargo de armas a España. Le dicen que ello sería la puesta en práctica de la fidelidad a las democracias.

Ha comenzado el Congreso del Partido Comunista mejicano

MEJICO.—Ha comenzado el Congreso del Partido Comunista mejicano. En un magnífico discurso, Laborde, secretario del Partido, habló de la necesidad de la unidad antifascista, teniendo en cuenta las próximas elecciones presidenciales. Para la presidencia de honor fueron designados los camaradas Stalin, Dimitroff, «Pasionaria», Thorez y Brown.

MUJER CAMPESINA HA LLEGADO TU HORA

El Gobierno te necesita

Incorpórate a las faenas del CAMPO y salvarás a la Patria

AYUDA a MADRID

La Junta Provincial de Trabajo Agrícola patrocina con entusiasmo el envío de víveres y carbón al Madrid heroico

La Junta Provincial de Trabajo Agrícola ha emitido la siguiente circular a todos los Comités Agrícolas, Sindicatos, Cooperativas, Colectividades, Obreros Agrícolas y Campesinos de la provincia de Ciudad Real:

«Ciudadanos todos los de esta provincia, no dejéis de contribuir con vuestro concurso de aportación de víveres y combustible a nuestros hermanos de Madrid.

Que las dificultades de abastecimiento de la gloriosa capital de España queden borrados con las aportaciones de otras provincias, llevando a ella cuantos elementos puedan contribuir al alivio de su situación para que continúe con el mismo ánimo dando el pecho al enemigo que en vano trata de apoderarse de él desde que llegó a sus puertas el 7 de noviembre de 1936.

Todos a una en esta muestra de solidaridad. Si algunos artículos necesarios nos faltan o escasean en esta provincia, tenemos en cambio abundancia de vino, aceite, leñas y carbones en muchos pueblos y podemos desprendernos de una parte en favor de los que en Madrid carecen de ellos.

A tal efecto esta Junta espera de cuantos tengan el sentimiento de humanidad y cariño a la causa de la Libertad, le notifiquen las cantidades de cada uno de los artículos señalados que ponen a disposición de Madrid, a fin de organizar los transportes con la rapidez que las circunstancias permitan.

VIVERES A MADRID!

El Presidente, Luis Liró.—El Delegado Provincial del Instituto de Reforma Agraria, Diego González Molina.—El Delegado de Información Agropecuaria, Domingo Mozo Izquierdo.—El Inspector provincial de Higiene y Sanidad Pecuaria, Calixto Moraleda.—El Ingeniero Jefe del Distrito Forestal, Luis Ortún.—Por la Organización Obrera U. G. T., Gregorio Quilez.—Por la Organización Obrera C. N. T., Donato García.—Secretario, Manuei García de Oteyza».

MUJERES Antifascistas

Importante labor de las compañeras de Almódovar del Campo

A requerimiento del personal sanitario de una Brigada, las Mujeres Antifascistas de Almódovar del Campo han instalado un hospital en el que no falta un detalle de gusto, comodidad e higiene. Para ello han recorrido las casas del pueblo en demanda de muebles y útiles de todas clases; han confeccionado colchones y ropas; han lavado la lana, han realizado, en fin, un trabajo que refleja un gran cariño hacia la causa que defendemos.

Alguna de estas compañeras ha pasado a formar parte del personal de dieho

hospital, como enfermera. El Director y el Comisario del mismo se muestran entusiasmados de la labor realizada por nuestras compañeras.

ABASTOS

Suministro para hoy:

VERDURAS.—del 8.551 al 8.650, aquellas cartillas que no la hubieran cojido.

GUANTES.—En el Capricho, del 7.751 al 7.850.

PAQUETERÍA.—En la Innovación, del 6.561 al 6.550.

TEJIDOS.—En la Innovación, del 1.201 al 1.250.

NOTAS.—En el día de mañana se entregarán en estas oficinas las cartillas de aquellas personas que vi-

Gobierno civil

El Servicio de Información Popular dará diariamente dos emisiones por radio

La Delegación de Propaganda de Madrid, en telegrama del 29 del actual, dice a este Gobierno civil lo siguiente:

«Comunico a V. E. traslado Servicio Información Popular a Medinaceli, 2, en Madrid. Ruego ponga en conocimiento Municipios inauguración esta fecha emisiones diarias doce treinta y diecinueve treinta horas retransmitidas todas emisiones leales y que deben ser escuchadas vecindario».

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Ciudad Real, 30 Enero de 1939. El Gobernador civil, DAVID ANTONA DOMINGUEZ

Ampliación del parte de guerra de ayer

(Viene de la pág. anterior)

El enemigo ha confirmado en uno de sus últimos partes de guerra haber combatido contra fuerzas de las Brigadas Internacionales 11, 13 y 15, recogiendo documentación de ellas. Como ampliación a lo expuesto en nuestro parte de ayer, conviene decir, que es ciertamente insólito que quienes secundan la descarada actuación de las divisiones italianas y actúan a las órdenes de mandos, aviadores y técnicos pertenecientes a los ejércitos regulares de Italia y Alemania, habien de que luchan contra tropas extranjeras.

El hecho es además terminantemente falso como lo puede atestiguar la Comisión Internacional que aún permanece en nuestra patria y cuyo informe fué es-

cuchado recientemente por la Sociedad de Naciones.

El Gobierno español, ha cumplido como siempre la palabra empeñada. La retirada de los voluntarios se ha hecho bajo el control de unos comisionados imparciales que no fueron invitados a presenciar el simulacro de la repatriación a Italia de los 10.000 soldados de Mussolini.

Las Brigadas Mixtas 11, 13 y 15, conservan su documentación e historial glorioso. No es difícil que en su ofensiva, el enemigo haya recogido por cualquier incidencia de la lucha, algún documento de dichas unidades; pero ello no quiere decir que en las unidades continúen actuando tropas extranjeras.

En el parte enemigo aludido se nos habla de prisioneros de nacionalidad no española. Conviene, sin embargo, dados sus procedimientos de chantaje, salir al paso de la maniobra que se perfila. Es posible que el enemigo intente ahora presentar como supuestos prisioneros de guerra individuos de nacionalidad extranjera de sus heterogéneas filas, ya que su llamado ejército nacional cuenta con personal de todos los países, razas y colores, que puede utilizar para tratar de seguir engañando al mundo.

PASO a la MUJER

El Parque Automóvil del Ejército de Extremadura hace un llamamiento a las mujeres manchegas

En cumplimiento de las disposiciones dictadas por el Ministerio de Defensa Nacional, encaminadas a una movilización integral de todos los recursos de la Nación, exige la incorporación de la mujer a las tareas de producción compatibles con su vigor físico.

Uno de los sectores de producción que pueden ser afectados por la incorporación a filas de las mujeres es el constituido por los Parques Automóviles del Ejército, en donde es necesaria una labor intensiva para reparar el material que diariamente se avería.

Teniendo esto en cuenta la Dirección de Retaguardia y Transportes de la Región Central, hace un llamamiento en la Región para cubrir las plazas que en cada Parque son necesarias sobre las siguientes bases:

Primera. Serán preferidas por este orden, las viudas, madres, hijas y hermanas de combatientes muertos en los frentes.

Segundo. La edad mínima para el ingreso en los Parques, será la de 20 años, para las que reúnan estas condiciones, y la de 23 para el resto de las solicitantes.

Tercero. La máxima para unas y otras será la de 45 años.

Cuarta. Las instancias serán dirigidas por conducto del Parque correspondiente, a la Dirección de los Servicios de Retaguardia y Transportes de la Región Central, acompañadas de certificados de nacimiento, o de documento que la supla, y de aval político o sindical.

Quinta. Las admisiones serán con carácter provisional durante el periodo de 20 días, transcurridos los cuales serán clasificadas las aspirantes, y procediéndose a la admisión definitiva de aquellas que resulten aptas para el trabajo.

Sexta. Durante los 20 días que se mencionan percibirán todas ellas el haber de un aprendiz, 11,00 ptas. transcurridos los 20 días mencionados y efectuada la clasificación, pasarán a percibir los haberes que, con arreglo a ella les corresponda si resultan aptas.

Séptima. Para justificar la cualidad que dá derecho a la preferencia que se marca en la base primera, se acompañará certificación expedida por el Consejo Municipal correspondiente en el que se exprese el nombre del combatiente fallecido y grado de parentesco con la solicitante, certificado que será expedido por cualquier organismo político o sindical que pertenezca al Frente Popular, si no existiese el Consejo Mu-

Ante la actitud del fascismo

Francia adoptará medidas de precaución en las regiones fronterizas

PARIS.—Se sabe de fuente autorizada que el Gobierno se dispone a adoptar medidas de precaución en las regiones fronterizas, especialmente en la línea del Rosellón. Se afirma que hay 50 mil hombres preparados bajo el mando del general Fanguald. El cuartel general se establecería Aubilly, cerca Cereu.

La Liga de Mutilados ayuda a los huérfanos de los combatientes

Por el presente rogamos a todos los familiares de los niños huérfanos de nuestros hermanos del Ejército Popular, que hoy jueves día 2 tendrá efecto en nuestro domicilio social (Avenida de José Maestro, 35), el reparto que hacen los Mutilados e Inválidos de Guerra de esta capital.

EL COMITE PROVINCIAL

Teléfonos de UNION
REDACCION ... 265
ADMINISTRACION ... 381

En los primeros quince días de ofensiva, los italianos sufrieron 10.000 bajas.

De las que 2.000 son muertos

MILAN.—Se sabe que en los primeros días de la ofensiva feroz sobre Cataluña, las divisiones italianas habían sufrido ya la pérdida de 10.000 hombres de ellos 2.000 muertos.

Los periódicos italianos publican habiéndose nuevas noticias sobre la actuación de las tropas italianas en España.

En los días de Navidad, y en los navíos Cravissa, Diamante y Liguria, que salieron de Italia con dirección a Cádiz y Málaga fueron transportados 3.250 soldados, 250 aviadores, 300

técnicos y 60 funcionarios. El material era el siguiente:

Cuatro bimotores «Campioni E A, 135»; dos «Fiats R E, 20»; 5 «Fiats C R, 36»; 4 «Bredas, 65»; y 3 «R E 37», además de varios centenares de ametralladoras Isotta-Franchini, así como otro material diverso.

ESPAÑA AL DIA

MADRID.—En sustitución los consejeros provinciales comunistas Muñoz Sobrino y Guijarro, afectados por la reciente movilización, han sido designados los también comunistas Muñoz Farello y Moyano.

MADRID.—Los diputados Dolores Ibárruri, Hernández, Cartón, Uribe, Ortega, Pretel, Romero, Bolívar y Montiel, han dirigido un telegrama al presidente de la Cámara, Martínez Barrios, diciéndole que se ven imposibilitados de poder asistir a la reunión de las Cortes, y le ruegan sume sus votos a los de la minoría comunista.

Los mismos diputados han dirigido otro telegrama al presidente del Consejo de Ministros, mostrando su adhesión entusiasta al Gobierno y a él, personalmente

CAMPESINOS:

LEED

«La Voz del Campesino»

El Partido

CELULA NUM. 9

Se convoca a la C. núm. 9 para hoy, a las siete y treinta de la tarde.

Reunión en el domicilio social, Francisco Adámez, número 7.

municipal que debiera hacerlo. Ciudad Real, 1.º Febrero de 1939.

EL COMISARIO DE GUERRA.

CINE OCTUBRE

Hoy, HOMBRES SIN LEY

(Caballista)